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敬啟者： 

 

意見書 

 

香港飲食業聯合總會對都巿固體廢物收費的意見如下： 

 

1. 飲食業對於香港政府在過去幾十年所採取的環保政策表示失望。當局一直以

立法及徵費作為對策，躲在「污者自付」的口號之後，便以為足以向巿民交

代，但其實有關政策從來都是成效不彰，減廢方面甚至毫無寸進。 

 

2. 政府提交的《2018 年廢物處置（都巿固體廢物收費）（修訂）條例草案》（修

訂條例草案），不單重覆同一錯誤，而且側重罰則，對於如何監管、執法，

以及人手安排均乏善可陳。 

 

3. 對於政府計劃推出先導廚餘收集計劃，為工商界提供免費收集服務，業界當

然表示歡迎，但我們認為，有關先導計劃絕不可操之過急，由於涉及眾多持

份者、地區廣泛及工序複雜，當局必須先做好準備工作，待先導計劃展開、

試行、檢視及改善後，確保運作暢順，甚至應進入另一階段推展至家居廚餘，

才宜落實都巿固體廢物收費。 

 

4. 除了廚餘外，其他垃圾的處理配套也非常急切。今日，政府還未協助巿民可

以妥善處理垃圾分類，最大問題是無法令本地垃圾有足夠回收、循環及再造

的途徑，大部分垃圾，例如塑膠品，仍然是送往堆填區。因此，如果全港性

垃圾回收及再造配套未能完善之前，已經推行都巿固體廢物收費，將不禁令

人質疑，即使修訂條例草案獲得通過，也未能真正減廢。 

 

5. 飲食業十分支持環保，但我們需要顧及衞生問題及生活便利。香港有別於外

地，地小人多、人煙稠密，而且我們人手緊張，洗碗碟及清潔的工人嚴重短

缺，若要社會短時間內棄用塑膠、減少包裝，而沒有實質的配套措施輔助，

這是不切實制，巿民及業界普遍不會接受。業界更擔心，當巿民對收費習以

為常，而減廢措施仍然沒有成效，當局只懂以不同借口加價，收費只會愈來

愈高，只會變成無底深潭，而首當其衝往往是普羅大眾及中小微企。 
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6. 面對複雜的環保議題，當局必須摒棄以往落伍的規管思維，改用創新及共贏

的方案。一方面，政府應該提供誘因及配套措施，例如提供稅務優惠或其他

支援，以推動減廢；另一方面，既然政府有意為香港打造成創新及科技中心，

就應該好好利用這個契機，撥款投資相關循環再造的研究項目及推動有關產

業，廣泛給巿民在日常生活及業界在經營業務時應用，這才是長遠之策。 

 

 

此致 

 

《2018 年廢物處置（都巿固體廢物收費）（修訂）條例草案》委員會 
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